

de Saint-Clair, était une ancienne église primitivement sous le vocable de saint Irénée. Il est question des prêtres qui la desservent, *presbiteri*, dans une enquête de 1308 qui cite à son sujet [un extrait d'un antique rouleau... *legitur in antiqua rotula majoris ecclesie*.

« Pour la distinguer de l'église conventuelle de Saint-Irénée sur la montagne sainte, *in monte sancto*, on l'appelait communément *Ecclesia de sancto Hireneo in rippa Rodanis... sancti Irenei de ripa Rodani... sancti Hyreney in ripa Rodani*. Une bulle du pape Innocent IV portant confirmation des possessions de l'abbaye de Saint-Irénée la mentionne ainsi : *Ecclesia sancti Yrenei juxta ripam Rhodani*.

« Vers le milieu du XIV<sup>e</sup> siècle seulement, le nom de saint Clair commença à se substituer à celui de saint Irénée.

« A la même époque et déjà depuis des temps reculés, existait près de Lyon à Sainte-Foy, une autre recluserie sous ce vocable de saint Clair, et, à raison de sa position sur le bord du fleuve, avec les épithètes de *in ripa Rodani... juxta rippam Rodani...*

« Ces épithètes restaient appliquées, employées seules, à la recluserie de Sainte Foy et quelquefois avec ces indications plus explicites *subtus Sanctam-Fidem... subtus villam Sancte-Fidis... prope Sanctam Fidem*

« Quant à la recluserie de Lyon, elle fut spécialement désignée par des formules qui indiquaient sa position : *recluseria beati Clari lugdunensis supra Rodanum a parte Imperii... recluseria sancti Clari ultra lo Griffos lugdunensi, etc* »

Je ne pourrais pas dire précisément à quelle époque a disparu la chapelle de Saint-Clair, cependant elle existait probablement encore en 1797; car dans le *Lyon tel*